



Presentación de la publicación del estudio EN PRO DE LA REGENERACIÓN POLÍTICA DE ESPAÑA

IGNACIO GONZÁLEZ: “España requiere de una mejora en su sistema electoral, en la que los ciudadanos puedan elegir directa y uninominalmente a sus representantes”

El Presidente de la Comunidad de Madrid y el Rector de la Universidad Rey Juan Carlos han presentado en la Fundación Canal la publicación del estudio jurídico “EN PRO DE LA REGENERACIÓN POLÍTICA DE ESPAÑA”, desarrollado por la Fundación Canal y Fundación Universidad Rey Juan Carlos, que incluye la aportación de 26 intelectuales de máximo prestigio que contribuyen a repensar España en materia jurídica y política.

- Enrique Arnaldo Alcubilla: “La ciudadanía se encuentra incrédula porque el sistema se ha alejado de lo que debía ser”.
- Pedro González-Trevijano: “La regeneración política nos afecta a todos; es un tema fundamental por la desafección ciudadana que existe actualmente”.
- Joaquín Leguina: “En España hay una corrupción notable -aunque menor que en Europa- y la percepción que los ciudadanos tienen sobre la misma es excepcionalmente exagerada”:

Madrid, 6 de mayo de 2015.- La **Fundación Canal** ha presentado la publicación “En pro de la regeneración política de España”, un estudio, dirigido por Pedro González-Trevijano, Magistrado del Tribunal Constitucional y Enrique Arnaldo Alcubilla, Letrado de las Cortes Generales, los cuales han intervenido durante el acto, junto con Joaquín Leguina en representación de los 26 autores participantes, y el Presidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González.

La publicación, cuyo contenido se ha estado trabajando durante más de un año, incluye la aportación de un grupo de intelectuales de prestigio y reconocimiento que, desde ángulos diferentes, y desde la pluralidad académica e ideológica, contribuyen a repensar España, y adelantar propuestas puntuales de un programa revitalizador que aliente la España constitucional futura.

Enrique Arnaldo Alcubilla, manifestó en su intervención que “la ciudadanía se encuentra incrédula porque el sistema se ha alejado de lo que debía ser. La sociedad grita y apela angustiosamente por la regeneración de la Política, de la clase política y de los partidos en que se estructuran, que sufre con la corrupción, que clama por reformas institucionales que permitan recuperar el crédito y el tiempo perdido, que no se da por vencida, y que dando un comprometido paso al frente,



reclama un papel protagónico: el de seguir impulsando las mejores cotas de libertad y justicia de la historia de España. Y para esto, ni ellos, ni nosotros, sino todos, somos conscientes de la importancia de lo que está en juego: ni más ni menos que nuestro mismísimo modelo de convivencia y de mejora individual y colectiva”, concluyó.

Por su parte, **Pedro González-Trevijano**, recodó que “la regeneración es el tema que más preocupa a la ciudadanía; se trata de un tema recurrente que ha existido siempre; sin embargo, lo que aporta de novedoso este estudio es desde el punto de vista académico desde el que es tratado, además de aportar soluciones y propuestas específicas ante la desafección ciudadana”. “La regeneración política nos afecta a todos; a la sociedad civil y política y en este libro los lectores encontrarán una reflexión absolutamente necesaria”.

Joaquín Leguina, destacó que “este libro es de inmensa utilidad principalmente para los partidos políticos por las fórmulas que se aportan; se trata de un conjunto de ponencias y reflexiones, no de propuesta políticas articuladas.” Leguina también afirmó que “en España hay una corrupción notable, aunque menor que en Europa, y la percepción que los ciudadanos tienen sobre la misma es excepcionalmente exagerada”.

Y por último, el presidente de la Comunidad de Madrid, **Ignacio González**, recordó que “la sociedad pide cambios, y como refleja este libro hay una clara necesidad de regeneración, de renovación, de actualización, de nuevo impulso del sistema que nos dimos en 1978. Sin embargo, si entonces había un horizonte común conocido. Hoy no, y por tanto, tampoco sabemos cómo lograrlo. Por eso, al no tener claro el objetivo a alcanzar, se escucha al que más grita, que lo que quiere no es mejorar, sino acabar con nuestro sistema. Pretende no una regeneración, sino enmienda a la totalidad. Y eso, en mi opinión, lo que está provocando es que, frente a un debate riguroso y responsable, parece que hay una carrera por hacer la propuesta más original y novedosa aunque sea disparatada, con el riesgo y la desorientación que supone”.

El Presidente concluyó su intervención afirmando que “España requiere de una mejora en su sistema electoral, en la que los ciudadanos puedan elegir directa y uninominalmente a sus representantes”

Este estudio aporta una reflexión profunda sobre la crisis que vivimos desde hace tiempo, que supera el ámbito económico, y que afecta a los valores y principios fundamentales de la sociedad, a la calidad democrática del sistema, a nuestras instituciones, a la organización territorial, a la política y a los partidos políticos y organizaciones sociales.

Autores del estudio: Enrique Álvarez Conde, Manuel Aragón Reyes, Roberto L. Blanco Valdés, Francisco Cabrillo, Luis María Cazorla Prieto, Adelaida de la Calle Martín, Tomás Ramón Fernández, Alfonso Fernández-Miranda Campoamor, Rosa García, Piedad García-Escudero Márquez, Joaquín García Murcia, Joaquín Leguina, Francisco J. Llera Ramo, Enrique López y López, Pablo Mayor Menéndez, Benigno Pendás, Miquel Porta Perales, Encarnación Roca Trías, Ramón Rodríguez Arribas, Luis Rodríguez Ramos, Juan José Solozábal Echevarría, José Manuel Suárez Robledano, Antonio Torres del Moral, Fernando Vallespín Oña y Virgilio Zapatero.